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特首主禮論「門常開」廣納民意 冀行政立法比鄰合作更緊密

政府新總部平頂 料年底入伙

CY夥陳智思減廚餘 擬申基金撥款

候選人寄宣傳品 各黨倡一戶一封

香港文匯報訊 （記者　鄭治祖）中環添馬艦新特區政府總部工程進行平頂儀式，意味

新總部上蓋建築工程已經完成，並開展內部裝修等，望可於今年年中完成後期工作，預

計政府所有部門可於今年底前遷入新總部。行政長官曾蔭權在儀式上表示，新政府總部

工程的設計概念是「門常開」，「提醒我們要時刻秉持開明開放的態度、積極進取，廣納

民意」，又期望當政府總部和立法會進駐添馬艦後，大家可更緊密合作、群

策群力，推動社會的進步和發展。

中環添馬艦發展工程包括新的政府總部、立法會
綜合大樓、一幅佔整個添馬艦用地一半面積的休憩
用地，及兩條高架行人道。建造工程於2008年2月正
式展開，而所有上蓋建築工程已按計劃在約3年時間
內完成，目前建築物的實際設計已清晰可見，而所
有建築工程預期可於今年中完成。

設計概念提醒政府開放進取
該工程採用了現代化、簡潔和莊重的設計概念，

以配合特區政府的行政和立法機關的形象。曾蔭權
在昨日的平頂禮上致辭時表示，新政府總部的設計
概念是「門常開」，提醒政府要時刻秉持開明開放的
態度、積極進取，廣納民意；構成這「門」的行政
和立法機關大樓，外形各具特色，但都展示現代
化、簡潔和莊重的設計概念。

他說，行政和立法機關比鄰而設，正好反映特區
政府跟立法會密切的工作關係，「我期望政府總部
和立法會進駐添馬艦後，大家更緊密合作、群策群
力，推動社會的進步和發展」。

以人為本規劃讓市民共享
新政府總部採用了以人為本的設計規劃，貫通南

北、設有園林景觀的「綠地毯」亦方便市民來往海
旁一帶。各大樓的布局構成介乎海港與市中心之間
的一道主要通風廊，保持區內空氣流通。曾蔭權表
示，推動基建，必須顧及社會的實際需要，㠥重環

境、文化的整體配合，做到以民為本，故新總部不
單是政府人員和議員辦公的地方，也是市民可以享
用的共同資產。

半數用地屬公眾休憩空間
他說，新總部一半用地是公眾休憩空間，將來會

化身成一大片的綠地毯，成為中區鬧市的一個綠
洲，並會設有各項靜態設施，可供舉辦不同類型的
活動。為提升休憩用地的綠化效果，有關用地將會
採用多種環境美化措施，包括提供面積廣闊的草
地、廣植樹木、加設水體和蓮花池等。休憩用地亦
將包括其他設施供市民進行不同的活動，例如市政
廣場、雕塑庭院、露天劇場、添馬角等。

在推動環保方面，新總部亦發揮了帶頭作用，如
「門廊式」的建築布局利用日照，有利空氣流通，大
樓本身也採用了多種環保措施，包括綠化屋頂、廢
物回收、海水制冷、日光感應控制照明系統等各個
環節，致力建立新一代政府環保建築的典範。

聯同曾蔭權主持平頂儀式的其他嘉賓，包括政務
司司長唐英年、立法會主席曾鈺成、行政會議非官
守議員召集人梁振英、怡和控股有限公司董事艾
特．凱瑟克和新創建集團有限公司執行董事林煒
瀚。財政司司長曾俊華、律政司司長黃仁龍，保安
局局長李少光、公務員事務局局長俞宗怡、發展局
局長林鄭月娥、衛生及食物局局長周一嶽及多名立
法會議員亦有出席。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）香港大學民意研
究計劃最新調查發現，港人最熟悉的「5大」行政會
議成員民望評分全部明顯上升，其中梁振英、鄭耀
棠和劉江華的評分均為2009年4月以來的新高，而夏
佳理和劉皇發則為2010年4月以來的新高。

是次調查分兩階段進行，首階段於1月5日至7日進
行，共訪問575人，在未經提示下說出最多5名最熟
悉的行政會議非官守議員，最多被訪者提及者為梁
振英，提名比率16%，其後依次為劉皇發（5%）、
夏佳理（4%）、劉江華（4%）及鄭耀棠（4%），另
19%錯誤回答非官守議員的名字，65%則表示未有
認知。在1月11至19日進行的第二階段調查，民研計
劃再訪問1,042人，要求他們就該批市民最熟悉的行
會成員，以0至100分個別評分，0分代表絕對不支
持，100分代表絕對支持。

調查結果發現，「5大」的排名位置沒有改變，其
中夏佳理繼續居首，其支持度評分有53.6分，較去
年10月底同類調查顯著上升了4.1分；梁振英排第
二，評分為51.2分，較前上升了3.7分；排第三的鄭
耀棠的支持度評分則錄得是次調查最顯著升幅5.7
分，有49.6分；劉江華有48.6分，上升5.1分；劉皇發
排第五，得分37.6分，亦顯著上升了4.5分。5人的平
均分則為48.1分。

行會5明星民望齊升

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）策略發展委員會昨
日討論都市固體廢物管理政策，中央政策組首席顧
問劉兆佳於會後總結時，指策發會委員在都市固體
廢物管理政策上主要關注於源頭減少廢物的問題，
認為政府應放多些資源於減廢的推廣工作，及加強
有關環保和減廢意識的宣傳教育。

劉兆佳表示，策發會委員認同政府全港性的多管
齊下的固體廢物管理策略，但有委員提出政府應設
置更多的設施，令廢物回收更便利，如在建樓過程
中，政府可添置一些設施，使回收有關建築廢物更
有效率。

就市民關注的堆填區和焚化爐問題，劉兆佳認
為，目前焚化已是處理固體廢物最重要的手段，但
對於一些不能焚化的廢物，則有需要設一些堆填
區。根據中策組做的民調，市民基本贊成用焚化方
式處理廢物，只是對地點的選擇上有爭議，並非原
則上的反對。

被問及環保產業的推動工作，劉兆佳表示，目前
香港環保產業的發展並不理想，故有委員提出，政
府應加大推動環保產業的力度，如廢物再造業等，
亦有委員建議考慮將固體廢物作填海之用。

策發會倡加強減廢推廣宣傳

香港文匯報訊（記者 沙飛 廣州報道）廣東省11屆
人大4次會議文件透露，廣東「十二五」時期是深化
粵港澳緊密合作的關鍵階段，被列為廣東實現「4年
大發展」目標的十大工程之一。粵港澳三地爭取教
育、醫療、專業標準和資格互認料今年會有突破。

在廣東「十二五」期間計劃中，廣東政府明確指
出要推進落實《粵港合作框架協議》和《粵澳合作
框架協議》和深化實施CEPA和服務業對港澳開放
在廣東先行先試政策措施，爭取教育、醫療、專業
標準和資格互認、通關便利化等領域取得較大突
破。廣東省人力資源和社會保障廳廳長歐真志表
示：「今年粵港專業資格互認將實現突破，醫療和
建築資格互認基本實現，接下來會繼續擴大互認行
業的範圍。」

歐真志還表示，廣東今年將繼續在世界範圍內尋
求高層次人才，包括吸引香港的專才來廣東。在資
格互認擴大後，將有更多香港人才參與到廣東的經
濟建設中來。此外，針對歐美人才招聘的條件是40
歲左右，在外工作了10年、20年的中國留學生，廣
東將為他們提供發展事業的平台。

教醫專業資格互認
粵港澳料年內突破謝偉俊寸長毛

嘲丐幫1人黨
社民連內鬥，黃毓民及陳偉業退

黨，令「長毛」梁國雄成為社民連
唯一的立會議員，被各界引為笑柄。立法會《2010
年行政長官選舉(修訂)條例草案》及《2010年立法會
(修訂)條例草案》委員會上，長毛質疑功能界別中難
保會有「空殼公司」，並要求當局跟進，被謝偉俊質
疑為吹毛求疵，又揶揄對方「只有一個立法會議員
都叫自己做政黨」，市民也沒有要求他們「交代」。

長毛昨日在會上聯同其他反對派議員大放厥詞，
質疑倘有「空殼公司」在功能界別中有投票權，是
否合乎憲制，並要求當局一一交代各界別各商會及
團體的背景。謝偉俊反駁，指最重要的是有關商會
或團體仍然存在，並有一定數量的會員，又不點名
揶揄社民連：「如果以政黨做例子，只要還存在，
不論1個、3個還是10個議員，都是一個政黨單位，
毋須找出它每個黨員在哪兒！」

■香港文匯報記者 鄭治祖

連任了屯門龍鼓灘村代表半個世紀的新界王劉

皇發，日前在首次面對挑戰下競選連任，以毫無

懸念的最高票擊敗兩位年輕人，力證自己寶刀未

老。有鄉事老友向自明透露，鑒於近年公職不斷

增加，難再負擔鄉事會的工作，發叔此次成功連

任村代表後，已無意再競逐連任屯門鄉事委員會

主席，希望讓「新血」接棒，不過他仍會以太平

紳士或村代表身份晉身鄉議局執委會，繼續競逐

連任鄉議局主席一職。由於發叔無意再競逐，屯

門鄉事委員會主席基本上已是律師會副會長何君

堯的「囊中物」。

屯門鄉事會近年確有一些不同聲音，希望有多

些「新血」參與其中，為該區發展注入新的力

量。但有屯門鄉事老友亦坦言：「發叔㝋屯門鄉

事服務㜴幾十年，為鄉事勞心勞力，大家都好尊

重佢，如果佢要選（鄉事會主席），大家都係會支

持佢。」

無意再連任 機會讓世侄
不過，現在發叔無意再競逐連任，「既然發叔

已決定留㝅機會畀世侄，大家都亦會尊重佢㝍決

定」。事實上，發叔身兼多項公職，又是行政立法

兩會議員，有時未能兼顧鄉事會的工作。卸任鄉

事會後，發叔反而可以集中精神在行政會議和立

法會為鄉事人發聲。就屯門鄉事委員會的接任

人，有鄉事老友透露，發叔較早時間曾與被形容

為「倒劉派」的何君堯「坐低飲茶」，相信他會支

持何君堯接任屯門鄉事委員會主席。

老友坦言，雖然近期所謂「倒劉派」之說甚囂

塵上，但熟悉鄉情者都知道，劉家和何家一直是

世交，兩大家族相當熟落，合作無間，所以根本

不存在甚麼「倒劉派」，故何君堯近來積極參與鄉

事，並非與發叔對㠥幹，而是年輕人希望盡己所

能服務鄉郊而已。對此，發叔也不時鼓勵何「出

㝯做㝚」。

雖然即將卸下屯門鄉事會主席一職，發叔仍然

有心有力，將會角逐連任新一屆的鄉議局主席，

在局內繼續發揮力量。

根據《鄉議局條例》，鄉議局主席必須為執行委

員會成員，而目前執委會有2類當然委員，一是

各鄉事委員會主席，另一是新界太平紳士，同時

亦有不多於15名的普通委員，由議員大會的議員

選出。

太平紳士村代表皆可入鄉局
鄉事老友說，發叔本身是新界太平紳士，已是

當然委員，同時他亦可以村代表身份，成為特別

議員，再晉身執委會。

不過，何君堯早前曾推動鄉事委員會修例，剔

除了太平紳士可自動成為鄉事委員會成員的慣

例，令人擔心「有心人」可能會「照辦煮碗」，在

鄉議局內推動剔除了太平紳士自動成為鄉議局執

委會成員的做法。鄉事老友直言，這個問題對發

叔並無影響，因發叔要晉身執委會，其實有不止

一個途徑，加上鄉議局的規定是法例，修改需要

經立法會通過，「在無特別問題下，要立法會無

啦啦修例㝍可能性，基本上係唔存在」。

鄉事老友說，現在許多執委已表明一定會繼續

支持發叔連任，「好多（鄉議局）執委都已講到

明，一定會撐發叔繼續做主席。鄉議局處理、照

顧㝍係整個新界發展㝍問題，不是某個單一地區

㝍利益，必須要有發叔這樣有份量㝍人士坐鎮，

才能鎮住大局」。

發叔棄戰鄉事會續選鄉議局主席

古詩曰：「誰知盤中飧，粒粒皆辛
苦」，但香港人目前每日吃剩逾千噸食

物，更令廚餘問題成為香港固體廢物處理中的一大難
題。行政會議召集人梁振英(CY)和可持續發展委員會主席
陳智思(Bernard)發起「減少廚餘 源頭做起」的全港性運
動，並成立「Food Waste Limited」，計劃申請政府相關基
金的撥款，推出一系列持續性的宣傳計劃。

已獲逾40團體機構支持
CY和Bernard發起的「減少廚餘 源頭做起」已獲得40多

個團體、餐飲業企業和公私營機構支持，包括多個酒樓
集體、地球之友及世界自然基金會等。在昨日記者會
上，CY說，有見於立法會否決擴展將軍澳堆填區，因此
與Bernard決定發起這次的「減少廚餘」運動，希望由源
頭做起，呼籲市民和企業在安排宴會時，避免點菜過

量，減少廚餘。他相信，許多浪費食物的宴請其實只是
一種「慣性」，只要大家有意識地改變，就可以減少有關
浪費。

CY和Bernard亦特意找來文化葫蘆設計了這次運動的
「禾穗」標誌。CY介紹說，以禾穗作為標誌，是寓意「粒
粒皆辛苦」，中國人以米為主食，希望大家珍惜食物，減
少廚餘。

參與是次運動的餐飲聯業協會會長黃家和形容，工商
業目前每日產生的廚餘已逾1,000噸，餐飲業界確有責任
協助減少廚餘，「市民其實可以考慮提早晚上宴請的開席
時間，讓大家有較多時間享用食物，相信有助減少食物
浪費的情況，業界也可以藉此降低勞工成本，是多贏方
案」。Bernard更以自己公司的經驗為例，推介大家宴請時
可以考慮「中式西食」，相信可以大大減少廚餘的問題。

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）根據目前的選舉安排，
候選人有權免付郵資向選民寄出一封宣傳信。在立法會

《2010年行政長官選舉（修訂）條例草案》及《2010年立
法會（修訂）條例草案》委員會上，各黨派議員要求當局
為支持環保，應鼓勵候選人郵寄宣傳品時由「一人一封」
改為「一戶一封」，並容許政黨或有聯繫的候選人，以同
一宣傳品跨界別或跨區宣傳。

劉江華倡政府提供家庭名單
立會相關草案委員會昨日討論改善宣傳品寄發相關的實

務安排。民建聯副主席劉江華建議，政府應考慮帶頭為候
選人提供以家庭為單位的郵寄名單，「一戶一封」地宣
傳，減少浪費，但強調選民越來越多樣化，任何選舉安排
的改動必須審慎，不能剝奪個別選民接收選舉資訊的權
利。

民主黨副主席劉慧卿指，「1人（候選人）80萬份，20
條（參選）名單，選民信箱也塞爆」，要求當局容許不同
選區的候選人可寄發同一式樣的宣傳郵件。公民黨執委余

若薇亦稱，當局應修例容許代寄包含各區候選人而非單一
選區候選人的競選單張，讓同黨候選人可更彈性地「共同

宣傳」。
旅遊界議員謝偉俊更建議當局參考學券及醫療券模式，

將提供予候選人的選舉郵寄資助，改為直接向候選人提供
「選舉券」，讓他們自行運用津貼。

政府：留待下階段諮詢後處理
政制及內地事務局副秘書長何建華在回應時表示，現正

討論的選舉條例未有具體規範選舉宣傳等實務安排，而有
關改動可能牽涉選舉委員會的附例及指引，可留待下一階
段諮詢政黨意見後再處理。不過，選舉事務處會研究包括
如何鼓勵選民以電子郵寄方式接收資訊等較環保的宣傳方
法，並會於稍後向立法會交代選舉實務安排時作出建議，
但目前傾向保留候選人免付郵資向每位選民寄出一封信件
的權利。

就有議員在會上轉達曾要求安樂死的斌仔（鄧紹斌）的
要求，促請當局為殘疾人士增設郵寄投票安排，當局承諾
稍後會一併跟進建議的可行性。

另外，特區政府今年6月會舉辦大型選民登記運動，而
2011年選民登記的截止日期為7月16日，已搬遷的選民可
於8月29日前更新資料，確保可在現址選區投票。

源頭做起

空殼之爭

■劉兆佳指出，較多策發會成員關注如何在源頭
上鼓勵市民減廢，希望政府推出更多的宣傳措
施。 香港文匯報記者 鄭治祖 攝

■中環添馬艦新政府總部昨日舉行平頂儀式，預料今年中可以竣
工。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■梁振英與陳智思成立「Food Waste Limited」，推動市民
減少廚餘。 香港文匯報記者鄭治祖 攝


